



**Nombre del alumno: Jiezer de Jesús  
López Jiménez**

**Nombre del profesor: MVZ. Sandra  
Edith Moreno López**

**Nombre del trabajo: Cunicultura en  
Chiapas**

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia: Zootecnia de conejos**

**Grado: 7**

**Grupo: A**

Ocosingo Chiapas a 12 de septiembre del 2020.

## **LA IMPORTANCIA DE LA CUNICULTURA EN MEXICO Y EN CHIAPAS**

La cunicultura es un tipo de ganadería que suele ser a pequeña escala, en la cual se manejan distintas razas de conejos dependiendo del propósito que deseemos. En este tipo de ganadería, se opta por la obtención de carne, pelo, mascotas y en algunos casos orina. El conejo presenta muchas ventajas a la hora de criarlos, algunas de ellas son su tamaño, ya que es un animal de talla pequeña y demanda menos espacio vital, pequeños volúmenes de alimento y menos trabajo físico para su atención, lo que nos da en suma una gran ventaja de hacer un manejo a nivel casero, pues es posible sacrificarlo y procesarlo sin ayuda de maquinaria especializada.

La crianza de conejos en México ha tomado auge con el pasar de los últimos años, a tal grado que ahora los estados que tienen mayor producción de carne son Tlaxcala, Morelos, Michoacán, Guanajuato, Querétaro, y Jalisco. La crianza de conejo supone una inversión baja con la obtención de buenos resultados en poco tiempo. A pesar de que México cuenta con varios estados productores de conejos, el crecimiento de la cunicultura no siempre fue fácil, esto debido a que en el año de 1982 la producción de conejo se vio afectada por distintas razones, entre las que sobresalen tenemos a la baja tecnología, mala calidad de los alimentos comerciales, carencia de canales de comercialización y la más fuerte ocurrió en el año 1988 ya que fue el descubrimiento de la enfermedad hemorrágica viral en algunas granjas, por lo que las autoridades zoo sanitarias realizaron una campaña con base en cuarentena, inspección, sacrificio, desinfección y sobre vigilancia; este problema provocó, una vez más, un estancamiento en la producción y en la comercialización de la carne.

En el año de 1995 el país se declaró libre de esta enfermedad, por lo que el crecimiento de la cunicultura desde entonces va en aumento.

La importancia de la cunicultura en Chiapas, no se debe precisamente por las grandes producciones como en otros estados (aunque existen grandes granjas de conejos en ciertos municipios de Chiapas), considero que la importancia, se debe a la facilidad de la crianza de conejos lo cual favorece a el estado de Chiapas, ya que

la crianza de manera rustica es muy común entre los distintos municipios y las zonas rurales, además de que el conejo es muy prolífico y tiene una carne muy rica con poca grasa, como son animales estrictamente herbívoros y su dieta está compuesta principalmente por heno o pasto; es de fácil acceso y para nada costosa la alimentación, lo cual refleja otra ventaja. Realmente son muchos los productores a pequeña escala que existen en el estado, considero que uno de los limitantes para la crianza a grande escala, es el mercado, ya que en ciertas regiones no suele ser habitual o común comer carne de conejo, por lo que el consumidor interfiere en la creación de grandes granjas.

Actualmente ha tomado mucho auge el tener a conejos como mascotas, por lo que existen, muchos micro productores que se dedican a la crianza de estos animales con el fin de venderlos como mascotas. A pesar de ser un mercado nuevo, es un mercado en constante crecimiento y la ventaja es que este mercado te da la oportunidad de interactuar con razas puras y jugar con el aspecto estético de cada una de estas razas, para la obtención de un ejemplar, que sea mejor en el aspecto visual.

En conclusión, México ha intentado crear un mercado entorno a la cunicultura desde ya hace tiempo, sin embargo, ha tenido varios problemas que limitaron el crecimiento, ahora en actualidad la crianza de conejos ha ido en constante crecimiento ya sea para la obtención de conejos para carne, pelaje o como mascota, es un mercado que está en auge y la crianza de conejos para México ha representado una buena fuente de ingresos para las familias que ha logrado adherirse o crear un mercado. Considero que para la cunicultura es muy importante en México ya que es un mercado que evidentemente va a crecer además de que la cunicultura a menor escala o a escala rustica, representa una buena fuente de alimento para personas que los crían para ellos mismos, en Chiapas suma mucho este aspecto en la importancia de la producción y al no existir un gran mercado, es una oportunidad para ingresar a este como productor a gran escala.

**Bibliografía:** Rodrigo Olivares, Carne de conejo en México, 2007.